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Прогноз синоптиков

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «Заводоуковские 

вести» на первое полугодие 2013 года. Цена осталась 
прежней: на 6 месяцев – 246 рублей 36 копеек, на 3 месяца 
– 123 рубля 18 копеек, на месяц – 41 рубль 6 копеек. Офор-
мить подписку можно во всех отделениях Почты России и в 
отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

поздравляем!

сегодНя – деНь сотрудНика оргаНов вНутреННих дел рф 

• Настя Квашнина: «Мой папа – участковый».

Стало привычным сдавать 
молоко в кооператив «Центр» 
или частному предпринимате-
лю. Например, на территории 
Дроновской сельской админи-
страции этим подрабатывает 
каждый второй хозяин бурёнки. 

Если в других населённых 
пунктах число сдатчиков мо-
лока колеблется от 30 до 45 

человек, в Дроновой их – 77. 
При этом дроновцы  сегодня 
продали в среднем по 5436 ки-
лограммов молока от  коровы. 
Умножив их на цену одного ки-
лограмма, получаем более 80 
тысяч рублей дохода от каждой 
бурёнки. По округу этот показа-
тель в два раза меньше.  

Борис СОКОЛОВ  

Бизнес на дому
На продаже излишков молока в округе зарабатывает каж-
дый пятый  владелец коровы.

Сердечно поздравляю вас с профессиональным 
праздником! 

На вас лежит бремя ответственности за сохране-
ние законности и правопорядка в округе, и вы с че-
стью выполняете свой профессиональный долг. 

Ваша служба связана с риском для жизни, с про-
явлением мужества, выдержки, и самообладания. 
На службу в органы внутренних дел идут те, кто 

руководствуется прежде всего нравственными мо-
тивами. 

Примите самые тёплые поздравления и слова глубо-
кой благодарности за вашу службу. Желаю вам крепкого 
здоровья, бодрости духа и уверенности в завтрашнем 
дне! Мира, благополучия и счастья вам и вашим близким!

Александр АНОхиН,  
глава администрации городского округа                                                          

УВАжАеМые СОтрУдНиКи и ВетерАНы ОргАНОВ ВНУтреННих деЛ!

От имени депутатов Думы городского округа прими-
те поздравления с профессиональным праздником!

Успешное обеспечение законности, общественно-
го порядка, защиты  населения от преступных про-
явлений в городском округе обеспечивается чётким 
выполнением поставленных задач, высоким профес-
сионализмом и самоотверженностью сотрудников ор-
ганов внутренних дел. 

Благодаря вашей оперативности и компетентности 
поддерживается социальная  и экономическая ста-
бильность, создаются благоприятные условия для 
проживания в округе. 

Желаю  здоровья, счастья и благополучия вам и 
вашим близким!  

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель Думы городского округа   

УВАжАеМые СОтрУдНиКи и ВетерАНы  ОргАНОВ ВНУтреННих деЛ!

По Первому звонку

– Это моя деревня! – восклицает участко-
вый уполномоченный Алексей Квашнин, 
едва полицейский УАЗик въезжает в Ле-
бедёвку.

 Алексея Агеевича здесь знают все от мала 
до велика. Его имя для жителей посёлка – си-
ноним порядка и спокойствия.

– Вот мы и на месте, – полицейский распахи-
вает дверь сельского Дома культуры. – Мой ка-
бинет находится в гуще событий: здесь распо-
лагается сельская администрация, днём сюда 
приходят на репетиции пенсионеры, вечером 
собирается молодёжь на танцы.

Но, по словам Алексея Квашнина, «кабинет-
ный» участковый – это не участковый, поэтому 
застать стража порядка на месте – задача прак-
тически невыполнимая. Утро майора полиции 
начинается с проверки сообщений, поступивших 
от жителей. Затем участковый едет в соседнее 
Шестаково – это тоже его территория. Бывает, 
домой возвращается глубоко за полночь, усми-
рив последнего «кухонного» хулигана. 

– Сегодня, видимо, весь день проведу на пи-
лораме: там две бензопилы украли. Край у нас 
лесной, и эти инструменты пользуются особен-
ным спросом, – поясняет участковый,накидывая 
тёплую куртку. Прихватив папку с бумагами, 
Алексей Агеевич быстрым шагом направляет-
ся к выходу.  Мне ничего не остаётся, как по-
следовать за ним. По дороге расспрашиваю  о 
преступлениях, которые чаще всего случаются 
в посёлке.

– Воруют в основном, – отвечает мой собесед-

ник. –  Тащат всё, что плохо лежит. Магазин че-
тыре раза за два месяца ограбили. А что взяли? 
«Сникерсы», сигареты да колбасу. Приговорили 
этих злоумышленников  к 120 часам исправи-
тельных работ. Думаете, снова под прилавок не 
полезут? – задаёт риторический вопрос Алексей 
Агеевич. – Убийства, как бы не сглазить, прекра-
тились. Помню, только заступил на должность, 
шесть трупов за один год…Правда, и курьёзные 
случаи бывали: одна счастливая пара очень 
просила поженить их. «Не имею полномочий, – 
говорю, – регистрация брака – это в загс».

В Лебедёвку Алексей Квашнин приехал из 
Армизонского района 13 лет назад. Признаёт-
ся, что стать милиционером никогда не мечтал 
– думал связать свою жизнь с морем, да видно 
не судьба. Зато дочка Алексея Агеевича Настя  
грезит профессией полицейского и непременно 
хочет пойти по стопам отца.

– А я не против, пусть попробует, – говорит 
майор.

Так за разговорами мы добрались до пило-
рамы. А. Квашни  достал из папки бланк про-
токола и начал опрос свидетелей. Участковый 
в селе – это и дознаватель, и криминалист, и 
психолог в одном лице.

– Не ждите меня, – отвлекается Алексей Аге-
евич. – Вероятнее всего придётся на другие 
пилорамы ехать – их у нас в Лебедёвке около 
десятка. Домой поздно вернусь. А ведь я  обе-
щал младшей Сонечке книжку почитать. Но что 
поделаешь, работа…

Ольга МЯСНиКОВА
Фото автора  

Специалисты Министерства 
образования и науки РФ прове-
рили деятельность 502 государ-
ственных вузов и 930 филиалов. 

Как отметила директор  фи-
лиала ТюмГУ в Заводоуковске 
Галина Туровинина, только гра-

мотная и сплочённая работа 
преподавательского коллекти-
ва до сих пор позволяет вузу 
оставаться конкурентоспособ-
ным на рынке образовательных 
услуг области. 

Соб. инф.

Что показал мониторинг 
Заводоуковский филиал Тюменского госуниверситета во-
шёл в число эффективных филиалов вузов России, а так-
же в двадцатку эффективных филиалов области.

Полицейские и сотрудники ми-
грационной службы города выш-
ли в совместный рейд. Граждан 
Таджикистана задержали на трас-
се Тюмень-Омск: после сезонных 
работ они направлялись к себе на 
родину. Стражи порядка провери-
ли документы у 40 человек. Тем, у 
кого не оказалось миграционной 

карты, выписали штрафы от двух 
до пяти тысяч рублей. По словам 
пресс-секретаря ОВД «Заводо-
уковский» Марии Шапошниковой, 
оперативно-профилактическое 
мероприятие «Мигрант» продол-
жается, подобные совместные 
рейды запланированы и в ноябре.

Ольга МЯСНиКОВА

где карта, мигрант?
К административной ответственности были привлечены 
13 жителей ближнего зарубежья, нарушивших правила 
пребывания в России.
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блиц-опрос

человек труда

местНое самоуправлеНие

По традиции на собраниях в 
Мичуринском и Горюново участ-
ковый уполномоченный Игорь 
Богданов доложил об оператив-
ной обстановке. Жители цен-
тральной усадьбы предложили 
ему активизировать работу на-
родных дружин. Сообща проще 
остановить пьющего земляка, 
неблагополучную семью, обеспе-
чить безопасность на вечерней 
улице. Александр Анохин под-
держал эту инициативу.

После отчёта глава сельской 
администрации Александр Фриц-
лер ответил на вопросы жителей. 
Мичуринцев, к примеру, беспокоит 
превышение недисциплиниро-
ванными водителями скоростного 
режима на дорогах их посёлка, 
озерковцев – проблемы, связан-
ные с водоснабжением, уличным 
освещением, телефонной связью. 
Проживающие в Центральном 
спрашивали о ремонте муници-
пального жилья, благоустройстве.

В числе прочих горюновцы об-
судили с А. Фрицлером вопросы 
по ремонту дорог, обустройству 
подъездов к домам, бесхозным 
домовладениям, являющимся по-
тенциальным источником пожара, 
и тополям, которые пора убрать 
или обрезать. Восемь таких де-
ревьев по заверению местного 
главы будут убраны до конца те-
кущего года. Не промолчали горю-
новцы и о необходимости приве-
сти в нормативное состояние Дом 
культуры. Для начала здесь долж-
ны поменять входные двери, от-
ремонтировать пожарный выход.

Продолжая разговор, Алек-
сандр Анохин рассказал о том, 
как живёт и развивается округ. 
Отвечая на вопросы, он в кото-

о главном 
без дистанции с властью

Продолжаются встречи главы администрации округа 
Александра Анохина с населением. Поделиться с ним свои-
ми проблемами уже  успели  жители Новолыбаевской, Со-
вхозной Шестаковской и других сельских администраций.

рый раз подчеркнул, что рассчи-
тывает на взаимопонимание лю-
дей, их встречную инициативу.

Живую заинтересованность 
в решении вопросов местного 
значения проявила выступив-
шая следом представительница 
территориального общественно-
го самоуправления. Она обозна-
чила проблему сбора твёрдых 
бытовых отходов. К централи-
зованному, раз в месяц, вывозу 
ТБО население привыкает с тру-
дом. Кстати, об активной рабо-
те тосовцев из Горюново к нам 
в редакцию написал аноним-
ный автор. Именно отсутствие 
авторства не позволило опу-
бликовать этот добрый отзыв в 
газете.

... Неожиданным и таким не-
формальным продолжением 
отчёта главы Шестаковской 
сельской администрации Веры 
Абышевой о жизни территории 
стало короткое выступление са-
модеятельных исполнителей. 

У местных жителей свои забо-
ты: возведение необходимых, по 
их мнению, плотин, недолжного 
качества вода, дорожающее сено 
и прочие. Отметив и заметные 
шаги вперёд в части газифика-
ции и асфальтирования улиц, 
шестаковцы не забыли пожелать 
крепкого здоровья Александру 
Анохину, возглавившему админи-
страцию округа год назад.

Встреча на территории  Дро-
новской сельской администра-
ции подтвердила эффектив-
ность хорошо организованного 
общественного самоуправления. 
Здесь просчитали затраты на 
уличное освещение и смогли пе-
рераспределить сэкономленные 

средства. Из отчёта главы сель-
ской администрации Светланы 
Рыжковой жители в деталях уз-
нали о том, какие средства вло-
жены в село.

Перед лебедёвцами отчитался 
местный глава Сергей Капустин. 
Здесь жителей волнуют вопросы 
водоснабжения, реконструкции 
аварийных опор линий электропе-
редачи, кадрового сопровождения 
учреждений социальной сферы.  В 
решении их они рассчитывают на 
поддержку окружной власти. 

Касаясь проблемы воспита-
ния подрастающего поколения, 
Александр Анохин поблагодарил 
родителей ребят, достойно пред-
ставивших наш округ  в соревно-
ваниях по городошному спорту 
на первенстве Сибири. Глава 
также  отметил  стремление жи-
телей  к порядку и благоустрой-
ству придомовых участков.

Разговор в Боровинке был 
продолжительным. Кроме отчёта 
главы  сельской администрации 
Виктора Щукина  он вместил 
и бурное обсуждение местных 
проблем чистой воды, бесхозных 
домовладений, ремонта Дома 
культуры. А ещё – выступление 
генерального директора ЗАО 
«Боровинка» Александра На-
деина, поделившегося с боро-
винцами планами по развитию 
сельскохозяйственной отрасли, 
и консультацию начальника За-
водоуковского РЭС Александра 
Шахтарина  по всем вопросам, 
связанным с энергоснабжением. 

Желание людей жить лучше и 
комфортнее глава администра-
ции округа воспринял с понима-
нием, вместе с тем он пожелал 
боровинцам более активного 
участия в работе общественного 
самоуправления.

 (По материалам 
пресс-службы 

администрации округа)

елена Бородина, менед-
жер, г. Заводоуковск:

– Моя дочка учится во 2 клас-
се, и как приятно смотреть на 
неё и её одноклассников в 
одинаковой ярко-красной шот-
ландке! Во-первых, форма дис-
циплинирует, формирует вкус: 
работе, службе, учёбе – дело-
вой стиль. Во-вторых, проще 
нам, родителям, не надо ло-
мать голову, в чём отправлять 
ребёнка на занятия.

 галина Попова, продавец, 
г. Заводоуковск:

– Теперь достаток в семьях 
разный. И единая форма не 

вы за единую школьную форму?
позволяет ребёнку испытывать 
дискомфорт по этому поводу. В 
школе они – равные, всё зави-
сит от способностей.

екатерина Лагутина, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Школьная форма дисципли-
нировала подростков, застав-
ляла вести себя по-ученически. 
А сейчас посмотрите, идёт уче-
ница 4-5 класса на высоченных 
каблуках, в ушах золотые се-
рёжки, в руках модная сумоч-
ка. Как к ней относиться? Как к 
взрослой женщине на прогулке 
или ученице школы, спешащей 
на занятия? 

татьяна Номеровская, пен-
сионерка, с.горюново:

– Я за единую школьную фор-
му. Пусть она будет разная для 
старшеклассников и младших 
школьников, но чтобы со сторо-
ны было чётко видно – это идёт 
ученик. А сегодняшняя «сво-
бодная» форма одежды боль-
ше похожа на  показ моды, на 
котором в проигрыше остаются 
педагогические работники.

Анжела Костина, бухгалтер, 
с. Сунгурово:

– Я – за единую готовую школь-
ную форму. Она дисциплинирует 
и не разделяет  детей по достатку 

в семье. В следующем году мой 
ребёнок пойдёт в первый класс, 
и мне  бы очень хотелось, чтобы 
к этому времени ввели  красивую 
и удобную школьную форму.

Анна Андреева, пенсионер-
ка, г. Заводоуковск:

– Если цена школьной формы 
будет доступной для каждой се-
мьи, то почему бы не вернуть-
ся к хорошо забытому старому 
правилу  приходить в школу 
в одежде единого образца. У 
моих детей была такая форма.

Нина Малыгина, пенсио-
нерка, п. Мичуринский:

– Все десять школьных лет 

я носила традиционную совет-
скую форму. Как же за эти годы 
она приелась! Смена чёрного 
фартука на белый была празд-
ником. Но всё же я за школьную 
форму, только за более наряд-
ную, парадную и недорогую. 

Костя Палецких, ученик 3 
класса средней школы № 1:

– Если бы мне сказали, вы-
бирай: школьный пиджак или 
свитер, я бы предпочёл свитер. 
На пиджак неудобно надевать 
куртку, он постоянно расстёги-
вается, мнётся. А вот школьная 
форма на девочках мне очень 
нравится!  

кончил дело – гуляй смело
Тракторист-машинист широкого профи-

ля. Это самое верное определение мастер-
ства Александра Яковлева, комбайнера из 
ЗАО «Флагман».

За Александром Геннадьевичем закреплены 
сегодня два трёхсотсильных трактора «Беларус» 
и комбайн «Полесье». На одном «Беларусе» он 
обрабатывает почву, на другом – сеет зерновые 
культуры, а к концу лета пересаживается в каби-
ну комбайна и убирает урожай. 

Например, нынче механизатор намолотил свы-
ше 20 тысяч центнеров хлеба. Это один из лучших 
показателей по «Флагману»…

Вчера ещё А. Яковлев дисковал зябь, а се-
годня готовит тракторы к постановке на зим-
нее хранение. 

– Техника новая, –- говорит полевод, – ремон-
та не требует, поэтому её – сразу на площадку. 
Если что-то и потребуется заменить, сам всё и 
сделаю. А пока такой необходимости нет, пойду 
в отпуск.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора  

Официально должность Надежды Ма-
ломыжевой – заведующая канцелярией 
машзавода. Но в обиходе она секретарь 
директора предприятия. 

Место за столом в приёмной Надежда Геннадьев-
на заняла 17 лет назад, почти столько же проработав 
до того в отделе снабжения и в бухгалтерии. Стаж, 
что и говорить, солидный, отмеченный поощрени-
ями. Вот и в связи с прошедшим в сентябре Днём 
машиностроителя ей вручили благодарственное 
письмо администрации городского округа. Работу 
свою Надежда Геннадьевна считает ответственной. 
Здесь требуются оперативность, аккуратность и, ко-
нечно, вежливое обхождение с людьми. За день их 
проходит через приёмную немало и у каждого сроч-
ный, не терпящий отлагательств вопрос. 

– Идут к директору с заявлениями и просьбами 
как производственными, так и житейскими. Не-
вольно приходится быть в курсе всего происхо-
дящего на заводе. Каждого надо принять, тактич-
но поинтересоваться о цели визита, тем более, 
что немало к нам прибывает представителей от 
фирм-партнёров или заказчиков нашей продук-
ции, – говорит она.

Но, как опытный секретарь, Надежда Генна-
дьевна и без расспросов, по глазам, по голосу, 
по настроению посетителя вполне может опреде-
лить, с какой заботой он пришёл.

К слову, в заводском отделе кадров трудится её 
дочь Ирина, а в 4-м цехе электромонтажником сын 
Евгений. Так что Маломыжевых вполне можно на-
звать заводской династией.

Александр ПАрАМОНОВ
Фото Ольги Мясниковой

заводоуковцы

рабочее место – приёмная

А на имя генерального ди-
ректора ЗАО «Загрос» Сергея 
Рожкова было послано открытое 
письмо, которое, по мнению со-
ставителей, должно было быть 
опубликовано в нашей газете. 
Оно так и озаглавлено «Экспери-
менты над людьми». Правда, сам 
Рожков этого текста не читал, но с 
подачи прокурора насели на него 
надзорные органы, в первую оче-
редь Роспотребнадзор. 

Да и как не обеспокоиться 
надзорным службам, если в 
письме сообщалось: «Утром 11 
октября в наших квартирах и 
подъездах улавливался стойкий 
запах газа. У многих жителей 
возникла острая головная боль, 
угнетение функций центральной 
нервной системы, слабость, не-
домогание». Под письмом пол-
тора десятка подписей с при-
пиской: «и остальные жители 
дома», а это 60 квартир. 

Однако при чём здесь руково-
дитель «Загроса», спросите вы? 
А при том, что именно из новой 
котельной «на опилках», ота-
пливающей центр города, в си-
стему отопления для выявления 
протечек воды был запущен газ с 

ситуация

Проверено газом…  
Три недели назад во все колокола забили жильцы дома 
№ 45 по улице Вокзальной. Жалоба о том, что якобы над 
ними проводятся «эксперименты», влияющие на здоро-
вье, ушла в прокуратуру…

добавлением химического веще-
ства одоранта, обладающего ха-
рактерным запахом. К слову, этот 
запах в тот день почувствовали в 
нескольких  многоэтажках и в ка-
бинетах администрации округа. 

Но сильнее других ударил 
он по обонянию жильцов дома 
на Вокзальной. Особенно про-
живающие на первом этаже 
пережили несколько неприят-
ных часов, для кое-кого просто 
болезненных. Владельцы не-
которых магазинчиков и пун-
ктов обслуживания населения, 
расположенных здесь же, были 
вынуждены временно приоста-
новить работу. Видимо, трубы 
отопления в подвале оказались 
«дырявее», чем в других до-
мах. Но в «Загросе» считают, 
что «нюхнули» газа в основном 
те, кто самовольно врезается в 
систему отопления для забора 
(понимай, воровства) горячей 
воды на хознужды. 

Как сказано выше, жалобе 
был дан ход. К расследованию 
подключился Роспотребнадзор, 
из заключения специалистов 
которого следует: превышения 
предельно допустимых концен-

траций вредного вещества не 
зарегистрировано. Против офи-
циальной бумаги всякие слова 
– пустое сотрясание воздуха и 
тему можно бы посчитать закры-
той. Но люди обеспокоены, а не 
повторится ли газовая «атака» и 
как им в таком случае себя защи-
тить? В своём обращении в про-
куратуру они просят выплатить 
компенсацию: «во избежание 
повтора подобных действий и за 
покрытие морального и физиче-
ского вреда, принесённого дей-
ствиями должностных лиц, допу-
стивших указанный инцидент». 

Возьму на себя смелость ска-
зать, что ничего они не получат. 
Даже те, кого, по их словам, 
тошнило в то утро до рвоты, 
кого уложила в постель непо-
нятная слабость. Эмоциями в 
суде не оперируют, а иных до-
казательств нет. На станции 
«Скорой помощи» и в приёмном 
отделении больницы в тот и по-
следующие дни не зарегистри-
ровано ни одного обращения по 
поводу отравления газом.

И ещё. Ни о каких «экспери-
ментах над людьми» не возник-
ло бы речи, объяви «Загрос» 
о своих действиях заранее. А 
предупреждён, значит воору-
жён или, по крайней мере, готов 
к защите.

Александр ПАрАМОНОВ

медициНа

ориентир 
на здоровье

Медицинскую помощь жителям  округа  оказывают рас-
считанные  на 966 посещений в смену взрослая, детская, 
стоматологическая поликлиники, женская консультация, 
стационар на 249 коек, одна  участковая больница,  четы-
ре амбулатории, 30 фельдшерско-акушерских пунктов.

Кроме того, областная боль-
ница № 12 оказывает помощь 
пострадавшим при дорожно-
транспортных происшествиях и 
гражданам пожилого возраста 
и инвалидам, проживающим в 
Щучьинском психоневрологи-
ческом интернате.

Кроме того, работает межве-
домственная мобильная брига-
да. В её составе каждую третью 
среду месяца в сёла выезжают 
терапевт, педиатр, акушер-ги-
неколог (при необходимости). 
Для приближения к населению 
специализированной меди-
цинской помощи организуются 
выезды врачей Тюменского об-
ластного онкологического дис-
пансера, эндокринологического 
и кардиологического центров.  

Совместно с комплексным 
центром социального обслужи-
вания населения реализуется 
программа по оказанию ранней 
помощи детям с отклонениями 
в развитии и здоровье в воз-
расте от рождения до трёх лет 
и мероприятия, направленные 
на улучшение качества жизни 
пожилых и инвалидов, в том 
числе детей-инвалидов. 

В апреле стартовал пилотный 
проект по отработке новых под-
ходов к проведению медико-со-
циальной экспертизы и реаби-
литации инвалидов. Областная 
больница №12 обеспечивает 
временный ночлег людям, на-
ходящимся в состоянии алко-
гольного опьянения, проводит 
их своевременное полноцен-
ное обследование и лечение. 

Основными показателями, 
характеризующими медико-
демографическую ситуацию 
территории, являются рождае-
мость, младенческая и общая 
смертность и естественный 
прирост населения. С 2010 года 
в округе наблюдается положи-
тельная динамика естествен-
ного прироста. Рождаемость в 
течение трёх лет увеличилась 
на 8% к уровню 2009 года. 

Последние три года отме-
чается стабилизация общей 
смертности. В 2011 году она 
была на 5% ниже уровня пре-
дыдущего года. Средняя про-
должительность жизни жителей 
округа в 2011 году увеличилась 
до 69,5 лет.

В сравнении с 2009 годом 
смертность людей трудоспособ-
ного возраста снизилась на 12%. 
Основные причины их смерти 
– внешние (29,3%), сердечно-
сосудистые (28,3%), онкологи-
ческие заболевания (11,2%). На-
блюдается устойчивое снижение 
смертности от туберкулёза (в 
2011-м  на 29% меньше, чем в 
2010 году).

Если говорить о социально 
значимых заболеваниях, уста-
новленных впервые в жизни, 
то в 2011 году к уровню 2010-го 
снизились показатели общей 
заболеваемости туберкулёзом 
на 40%, наркоманией – на 42%, 
алкоголизмом – на 33%. 

На протяжении трёх лет от-
мечается стабильное сниже-
ние общей заболеваемости 
населения (так, в 2011 году на 
25% ниже уровня предыдущего 
года).

План флюорографического 
обследования в 2011 году вы-
полнен на 93% (областной по-
казатель - 85%). 

В 2011 году был организо-
ван межрайонный онкологи-
ческий центр с обслуживани-
ем жителей Заводоуковского, 
Ялуторовского, Юргинского, 
Упоровского, Омутинского, Ар-

мизонского районов. В штате 
центра онколог, два врача УЗИ, 
три врача клинико-диагности-
ческой лаборатории, два рент-
генолога. В конце 2011 года 
прошёл первичную переподго-
товку по эндоскопии хирург.

В рамках реализации нацпро-
екта «Здоровье» в округе орга-
низована медицинская помощь 
женщинам в период беременно-
сти, и мамам с новорождёнными 
в период родов и послеродовый 
период, проводится диспансе-
ризация (профилактическая), 
наблюдение ребёнка в течение 
первого года жизни. 

В ходе дополнительной дис-
пансеризации работающих граж-
дан, государственных и муници-
пальных служащих, мужчин, а 
также детей в возрасте до 14 лет 
осмотрены 445 человек (100%). 

По итогам 2011 года вакци-
нопрофилактика выполнена на 
98,5% при целевом показателе 
95%, скрининговые программы 
– на 100%.

Ежегодно увеличивается ко-
личество получивших высоко-
технологичную медицинскую 
помощь. В 2010 году в ней нуж-
дались 273 человека, получили 
– 187, в 2011-м соответственно 
306 и 195 человек.

В 2011 году в центре здоро-
вья осмотрены 4 440 человек 
(103% от плана) взрослого на-
селения Омутинского, Упоров-
ского, Юргинского районов. Все 
получили рекомендации по здо-
ровому образу жизни.

Поликлиника работает шесть 
дней в неделю с 8.00 до 20.00 
(в субботу с 8.00 до 14.00) без 
обеденного перерыва, в воскре-
сенье организована работа бри-
гады дежурных врачей в стацио-
наре. На приём к специалистам 
можно записаться по однока-
нальному телефону, Интернету, 
в регистратуре поликлиники, в 
том числе методом самозаписи.

Забор биологических сред 
для выполнения клинических, 
биохимических и иммунологи-
ческих исследований в плано-
вом порядке проводится с 8.00 
до 20.00 пять дней в неделю, по 
субботам с 8.00 до 14.00. 

При всех экстренных состоя-
ниях медицинская помощь ока-
зывается пациенту в момент 
обращения в лечебное учреж-
дение. Стационар работает в 
круглосуточном режиме. 

Для повышения доступности 
и качества медицинской помо-
щи необходимо полное уком-
плектование учреждения специ-
алистами. Сегодня в областной 
больнице № 12 трудятся 92 вра-
ча и 346 средних медицинских 
работников. В 2011 году прибы-
ло 10 специалистов с высшим 
образованием (из них шесть 
– молодых) и 23 со средним 
медицинским образованием. 
Укомплектованность участко-
выми терапевтами составляет 
69%; участковыми педиатрами 
– 82%; врачами общей практики 
– 75%; узкими специалистами 
– 70%; средним медицинским 
персоналом – 86%. 

В медакадемии по целевому 
приёму обучаются 14 студентов. 
С будущими специалистами за-
ключают четырёх- и пятисторон-
ние договоры. В 2011 году пре-
доставлено право пользования 
жильём 19 сотрудникам (10 квар-
тир выделено молодым врачам).

( По материалам 
областной больницы №12, 

заслушанным на 
сентябрьском заседании 

думы округа)

Из года в год основная тема 
слёта неизменна: безопас-
ность дорожного движения. 
Юные инспекторы учились 
новым формам пропаганды, 
обменивались накопленным 
опытом, участвовали в мастер-
классах по оказанию первой 
медицинской помощи и в по-
пулярных сегодня флешмобах. 

Заводоуковцы Анна Голе-
нева, Игорь Долматов, Ки-
рилл Иванов, Максим Кова-
ленко, Анастасия Радченко 
и Ксения Швец  подготови-
ли презентацию о ситуации 

дорожНая безопасНость

всё по правилам
Юные инспекторы дорог в очередной раз собрались в 
«Ребячьей республике». Детский оздоровительный ла-
герь принял 27 команд юга области. 

на наших дорогах   и заня-
ли первое место в конкурсе 
«Устный журнал».

Наставник ребят, старший ин-
спектор полиции ОВД «Заводо-
уковский» по пропаганде Свет-
лана Ильиных выступлением 
своих подопечных довольна.

–  Подготовка к конкурсу шла 
не одну неделю: репетиции, 
повторение знаков дорожно-
го движения,   хоровое пение, 
консультации по риторике, – 
рассказывает Светлана Васи-
льевна. – Но оно того стоило: 
со слёта ребята привезли не 

одно призовое место. Так, в 
конкурсе юных пропагандистов 
жюри отметило статью Ксении 
Швец о детях-пешеходах и 
ораторские способности  кон-
курсантки. В номинации «Аги-
тационная работа» лучшей 
стала Анна Голенева. Её при-
зыв о необходимости соблюде-
ния правил дорожного движе-
ния звучал очень убедительно.

За три дня работы слёта 
юные инспекторы приобрели 
немало новых друзей. До-
мой ребята возвращались с 
приподнятым настроением, 
напевая по дороге песни, ко-
торые выучили в «Ребячьей 
республике».

Ольга МЯСНиКОВА 

самообеспечеНие

от мини-фермы 
к агротуризму

Личное подсобное хозяй-
ство Николая и Натальи 
Калиты за год увеличилось 
в два раза, к тому же здесь 
прибавилось экзотики…

Подсчитав плюсы и мину-
сы первых месяцев работы 
мини-фермы, хозяева подво-
рья решили увеличить число 
коров. Сегодня здесь дойное 
стадо насчитывает 76 голов. 
Молока, сданного в кооператив 
«Центр», вполне достаточно, 
чтобы оплатить кредиты, вы-
дать заработную плату двум 
животноводам и решать по-
вседневные задачи. 

– Сена мы нынче накрутили 
много. Благо, в наличии три 
новых трактора, грабли, пресс-
подборщик, тележки. Поэтому 
часть рулонов продали, но и на-
ших бурёнок без корма не оста-
вили, – рассказывает Наталья 
Владимировна. – Считаю боль-
шим делом, что мы  оформили 
коров и постройки в собствен-
ность. А вот с молодняком нам 
пришлось расстаться. Убытки 
на выращивании телят высо-
кие – выгоднее купить нетель, 
чем тратить время и деньги на 
её откорм. К тому же на ферме 
нет места для их содержания, 
поэтому сразу продаём…

Несмотря на то, что уход за 
крупным рогатым скотом отни-
мает массу времени, Николай 
и Наталья разводят ещё и по-
росят. Весной прикупили в Но-
вой Заимке 11 супоросных сви-
номаток. Появившийся на свет 
молодняк продали – заметный 
плюс к домашнему бюджету. 

С особой гордостью Н. Кали-
та показывала металлический 
забор, отгородивший мини-
ферму от внешнего мира. По 
периметру территории  площа-
дью три гектара сегодня высит-
ся двухметровое ограждение, 
закрывшее свободный проход 
бродячему скоту, собакам, да 

и посторонним. Это не прихоть 
хозяев, а требование Роспо-
требнадзора, которое теперь 
выполнено…

– Хотите, я поделюсь с вами 
мечтой нашей семьи? – улыба-
ясь, спросила Наталья Владими-
ровна. – Мы с Николаем решили 
сделать здесь центр агротуриз-
ма. Конечно, для этого необхо-
димо ещё многое построить. За 
один-два месяца не организу-
ешь, но цель поставлена, будем 
к ней идти. Первый шаг уже сде-
лан. Пойдёмте, покажу…

За мини-фермой высится 
большое дощатое помещение 
с пристроенным вольером, а по 
нему, чинно вышагивая, гуляют 
африканские страусы: тёмно-
окрашенные самцы и серые 
самки.

– Вот этих заморских кра-
савцев и будем поначалу по-
казывать односельчанам, всем, 
кто пожелает полюбоваться на 
страусов,– объясняет Наталья 
Владимировна. – А дальше 
ещё что-нибудь прибавим. За-
думок много, попробуем их ре-
ализовать. 

Так, начатое с двух дойных 
коров да нескольких поросят, 
семейное подворье растёт на 
глазах. Хозяева эксперименти-
руют, ищут новые направления 
приложения сил и, как видим, 
быстро шагают в гору. Конеч-
но, тут сказывается и серьёз-
ная поддержка государства. 
Например, приобретение не-
тели областное правительство 
субсидирует на 70%. Это ли 
не помощь? Чтобы крестьяне 
могли расплачиваться со взя-
тыми зай мами, идёт серьёз-
ная доплата за молоко. Одним 
словом, хочешь работать и за-
рабатывать на жизнь – берись, 
а поддержка будет. Помогают 
тому, кто не сидит сложа руки и 
не ждёт у моря погоды. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора



«заводоуковские вести» 10/11/20124 «заводоуковские вести»10/11/2012 5

Спортивный курьер
 Тематическая страница

железобетоННый юбилей

60 метров над землёй

Сорок лет назад в Заводоуковске был вве-
дён в эксплуатацию мост через реку Ук.

Акт о его приёмке, подписанный председателем 
исполкома городского Совета депутатов трудя-
щихся С. Ивановым и секретарём А. Даниленко, 
сегодня хранится в архиве. Автомобили впервые 
прошли по новому мосту  в ноябре 1972 года. 

За эти четыре десятка лет железобетонное со-

оружение не раз ремонтировали, и сегодня уже 
трудно представить без него наш город. 

По словам старожилов, раньше на месте но-
вого железобетонного моста стоял деревянный, 
но он был низкий и постоянно тонул в весенних 
водах Ука. Сейчас 60-метровый пролёт прочно 
соединяет районы центра города и машзавода.

Ольга МЯСНиКОВА
Фото из архива музея 

На старт

выше флаг!

Символическое знамя областной спартакиады учащихся 
общеобразовательных учреждений принял Заводоуковский 
городской округ. Его из рук заместителя главы администрации 
города Тюмени Веры Соловьёвой принял первый заместитель 
главы администрации Заводоуковского городского округа Игорь 
Денисов. В 2013 году Заводоуковск будет принимать участни-
ков XVII областной спартакиады.  

поколеНие XXI века

девушка с характером

Недавно юная спортсменка 
выступала на очередных со-
стязаниях в Ишиме и показала 
отличный результат, преодолев 
двухкилометровую дистанцию 
за четыре минуты. Сейчас Даша 
наконец дождалась настоящей 
зимы и сменила порядком на-
доевшие лыжероллеры на при-
вычные лыжи.

В секцию детско-юношеской 
спортивной школы № 1 девушка 
пришла четыре года назад. От-
мечает, что сегодняшние её до-
стижения были бы невозможны 
без первого тренера Евгения Воз-
женникова.  Он научил не только 
правильной технике скольжения, 

Неоднократной чемпионке округа по лыжным гонкам, 
призёру областных соревнований Дарье Ящук всего 14 лет.

классическому и коньковому лыж-
ному ходу: вместе с наставником 
юная спортсменка превозмогала 
первые трудности, переживала 
поражения, радовалась победам. 

– Спорт –  большой труд, – го-
ворит Дарья. – Это одновремен-
но и терпение, и преодоление.  
Один круг, второй, третий… По-
рой кажется, что нет больше 
сил гнаться за лидером, но я в 
очередной раз  переступаю че-
рез своё «не могу» и пересекаю 
первой финишную черту.  

Год назад Даша увлеклась би-
атлоном. Теперь её тренировки 
складываются из  многокиломет-
ровых пробежек и обязательной 
стрельбы из пневматической вин-
товки. В Заводоуковском центре 
зимних видов спорта есть всё для 
плодотворных занятий спортсме-
нов: тир, стрельбище, лыжные 
трассы. Приехал и новый тренер 
по биатлону – Валерий  Кирил-
лихин. Среди его воспитанников 
и Дарья Ящук. Конечно, она, как 
любая спортсменка, грезит о ми-
ровых состязаниях и непременно 
хочет быть лидером.

– Если спортсмен говорит, что 
ему не важно, какое он занял ме-
сто на соревнованиях, не верьте: 
лукавит! Первыми мечтают стать 
все! И я не исключение, но для 
этого нужно проявить характер, 
–улыбается Даша. 

история

Физкульт-Привет из Прошлого
В ноябре детско-юношеская спортивная школа № 1 
празднует 45-летие. За эти годы она неоднократно пере-
именовывалась, но как бы ни называлось учреждение 
дополнительного образования, его воспитанники вместе 
с   тренерами продолжают добиваться высоких спортив-
ных результатов.

Сегодня в школе, возглавляе-
мой Евгением Рубцовым, работа-
ет 25 преподавателей. Среди них 
выпускники ДЮСШ №  1  – тре-
неры Андрей Казанцев и Евге-
ний Возженников, зав         уч Татьяна 
Осинцева. Сейчас школьники го-
родского округа могут записаться, 
например, в секции футбола и ба-
скетбола, биатлона и спортивной 
акробатики. 

А в 1967-м в спортшколе было 
открыто лишь два отделения – 
лыжных гонок и лёгкой атлетики. 
Директором назначили Лидию 
Гутрову. Тренеры Леонид Радио-
нов, Владимир Кудин и Валерий 
Захаров подготовили не одно 
поколение лыжников. Из стен 
ДЮСШ № 1 вышли мастера спор-
та по лыжным гонкам Михаил 
Крутиков, Александр Киммель, 
Дмитрий Маслов.

Делали успехи и легкоатлеты: в 
1968 году заводоуковцы защища-
ли честь области по пионерскому 
двоеборью в Ульяновске. В 1974 
году спортивная школа откры-
вает отделение волейбола. Эта 

все в гости к Нам

Просто толкай!
В конце октября Заводоуковск вновь принимал участни-
ков открытого турнира по гиревому спорту памяти Героя 
Советского Союза Виктора Важенина.

Он проходит в нашем округе 
15-й раз и год за годом  собирает 
всё больше тяжелоатлетов. На 
этот раз на помост спортком-
плекса «Ритм» вышли около 200 
гиревиков. Самому младшему 
из них – 13 лет, старшему – 75.

Спортсмены как юные, так и 
именитые  стремились показать 
наивысшие результаты. Забегая 
вперёд, отмечу, что наши гире-
вики – 28 воспитанников трене-
ров Евгения Даричева и Юрия 
Чеботарёва – в общем зачёте 
заняли второе место, уступив 
тюменцам. На третьей ступени 
пьедестала – спортсмены из Го-
лышманово.

В личном первенстве  отли-
чились ученица средней школы 
№ 1 Татьяна Метелёва, ново-

командная игра быстро находит 
своих поклонников, и несколь-
ко лет спустя тренеры Лидия и 
Виктор Хивинцевы и Владимир 
Половников отправляют своих 
подопечных на зональные сорев-
нования в Оренбург. 

В 1981 году с появлением 
на директорском посту масте-
ра спорта по лыжным гонкам 
Иллариона Нохрина ДЮСШ № 
1 начала принимать участни-
ков областных состязаний по 
зимним видам спорта и волей-
болу. Любители лыжных гонок, 
наверное, до сих пор помнят 
талантливого тренера Андрея 
Иванова, взрастившего двух 
мастеров спорта – Надежду 
Шабанову и Наталью Барыш-
никову и десять кандидатов в 
мастера спорта. Некогда у Ан-
дрея Николаевича начинала 
заниматься победитель пер-
венства мира и Европы среди 
юниоров по биатлону победи-
тель и бронзовый призёр чем-
пионата России, серебряный 
призёр Всемирной универсиа-

ды, победитель, серебряный и 
бронзовый призёр чемпионата 
Европы-2012 Анастасия Заго-
руйко (Романова).

Залуженный тренер России 
по лыжным гонкам Владимир 
Пропп тоже подготовил бле-
стящую плеяду спортсменов: 
Марину и Александра Яков-
левых, Артура и Тимура На-
биевых.

В начале 90-х годов ХХ века 
мастер спорта Владимир Ба-
кин набирает ребят в секцию 
спортивной акробатики. Се-
годня в Заводоуковске уже 11 
кандидатов в мастера спор-
та, а ведь в то,  что этот вид 
спорта будет так популярен 
среди нынешних мальчишек 
и   девчонок тогда верили не-
многие. В 90-х же открыва-
ются филиалы ДЮСШ № 1 в 
сельских школах – Лебедёв-
ке, Дроново, Колесниково и 
Комсомольском.

Сейчас спортшкола пере-
живает второе рождение: мас-
штабная реконструкция кос-
нулась как самого здания, так 
и прилегающей территории. В 
скором времени здесь появит-
ся большой стадион, который 
будет соответствовать совре-
менным    стандартам, а также 
просторный игровой зал.

заимец Владимир Кобзарь, 
школьник из первой городской 
Михаил Яновский, студент аг-
ротехникума Максим Купцов, 
третьекурсник ТюмГУ Максим 
Шипицын. Программу третьего 
взрослого разряда выполнили 
Наталья Юдина, Ксения Кельн, 
Юрий Гильдерман.

В эти же сроки прошло пер-
венство Тюменской области по 
гиревому спорту среди ветера-
нов, где гири на «золото» тол-
кнули Ольга Малахова, Анато-
лий Мартьянов, Борис Цопанов, 
Флюр Усманов, Михаил Попов, 
Динар Шарипов, Сергей Чагин, 
Виктор Бучельников, Владимир 
Толстов, Леонид Тарасов, Ев-
гений Колобов, Николай Паль-
мов, Виктор Аксентьев.

Страницу подготовила 
Ольга МЯСНиКОВА

в несколько 
строк

достижеНия

Мастеров спорта в Заводо-
уковске стало больше: на днях 
это звание присвоили дзюдоисту 
Борису Акопджаняну и гиревику 
Евгению Утюгову.

***
Волейболисты из Лебедёвки 

стали призёрами областной спар-
такиады школьников. Обыграв ко-
манды из Тюмени, воспитанники 
Дмитрия Капустина заняли третье 
место, уступив волейболистам 
Тюменского района и Тобольска.

***
В округе продолжается спортив-

ный проект «Мини-футбол в шко-
лу». Уже прошли первые состяза-
ния. Так, среди юношей 1999-2000 
годов рождения первыми стали 
юные футболисты из средней 
школы № 2. Не подкачали и дев-
чата из второй городской, которые 
тоже расположились на высшей 
ступеньке пьедестала почёта.

***
Трудовые коллективы округа 

участвуют в традиционной спар-
такиаде. На прошлой неделе 
прошли соревнования по ба-
скетболу среди мужчин. Лиде-
рами в своих подгруппах стали 
команды комитета образования 
и машиностроительного завода.

***
В минувшие выходные в Заво-

доуковске состоялась товарище-
ская встреча по бильярду команд  
нашего округа и Упоровского рай-
она, где хозяева одержали уве-
ренную победу. В личном зачёте 
первое место у Григория Кротова, 
второе – у Виктора Кима, третье 
– у Ришата Рамазанова. Через не-
делю упоровцы ждут с ответным 
визитом заводоуковцев. 

Первые пожарные расчёты 
прибыли к горящему зданию 
через пять минут. Ситуация ос-
ложнялась тем, что пламя бу-
шевало внутри и по галереям 
могло уйти в глубь элеватора. 
Видимость – нулевая, потому 
как всё помещение было затя-
нуто чёрным дымом. 

Минутное молчание пре-
рвало сообщение пожарных, 
ушедших внутрь сушилки: есть 
пострадавший… Пока медики 
оказывали ему первую помощь, 
к очагу пожара было стянуто 12 
единиц техники и более сорока 
человек личного состава двух 
пожарных гарнизонов – за-
водоуковского и упоровского. 
Совместными усилиями огонь 
удалось остановить. Пожар по-
тушен, всё обошлось без чело-

веческих жертв. Таков был сце-
нарий прошедших учений…

По словам начальника отдела 
организации службы пожарной 
безопасности области Андрея 
Пепеляева, это были плано-
вые мероприятия, нацеленные 
на проверку взаимодействия 
служб жизнеобеспечения окру-
га с пожарными. «Скорая по-
мощь», газовая служба, энер-
гетики, полиция своевременно 
отреагировали на тревожный 
звонок и вместе участвовали в 
локализации пожара. Област-
ная комиссия, отслеживающая 
учения, оценила действия за-
водоуковцев и упоровцев в 
этой непростой ситуации на 
«удовлетворительно». 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

учеНия мчс

сквозь клубы дыма 
и огня

На пятом этаже одной из сушилок зерна на Заводоуков-
ском элеваторе вспыхнул пожар. В считанные минуты ог-
нём было охвачено 180 квадратных метров внутренних 
помещений строения… 

Научный форум «Шаг в 
будущее» вновь собрал мо-
лодых исследователей. 

Наши школьники тоже не 
остались в стороне: свои докла-
ды представили в область во-
семь учеников городского округа 
– Ольга Носко, Надежда Кре-
мер, Анна Провоторова, Елена 
Кучнева, Яна Матвеева, Светла-
на Шамонина, Мария Орлова и 
Николай Солдатов. 

Исследовательские работы 
ребята выполняли под руковод-
ством педагогов Розы Кривчи-
ковой, Людмилы Требенковой, 
Татьяны Михалевич, Татьяны 
Шамониной, Светланы Проко-
фьевой, Марины Никоновой и 
Елены Колобовой.

Высокую оценку жюри полу-
чили доклады старшеклассни-
цы из второй городской Яны 

На школьНых перекрестках

науки молодых питают

ПОСтАНОВЛеНие 
№ 33 от 8 ноября 2012 г., г. Заводоуковск

О назначении публичных  слушаний

Руководствуясь  ст. 28 Федерального закона 
от 06.10.2003  № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», положением «О публичных 
слушаниях в муниципальном  образовании За-
водоуковский городской округ», утверждённым 
решением Думы городского округа от 12.08.2005 
№ 248, статьями 18, 29 Устава  муниципального  
образования  Заводоуковский  городской  округ, 
постановляю:

1. Назначить публичные слушания по об-
суждению проекта решения Думы «О вне-
сении изменений и дополнений  в Устав му-
ниципального образования Заводоуковский 
городской округ» (проект решения Думы при-
лагается).

2. Определить дату, место и время прове-
дения публичных слушаний:

– 26  ноября 2012 года в малом зале ад-
министрации городского округа,  г. Заводо-
уковск, ул. Береговая, 27, начало в 16.00;

3. Для обеспечения подготовки и проведе-
ния публичных слушаний утвердить оргкоми-
тет в следующем составе:
Касенова С.А. - председатель оргкомитета, 
заместитель  главы администрации по орга-
низационно-правовым вопросам;

Члены оргкомитета: Тютюник А.В. – на-
чальник правового отдела администрации;
Жихарева Е.А. – главный специалист право-
вого отдела администрации.

4. Предложения от жителей по обсуждае-
мому проекту решения Думы о внесении из-
менений и дополнений в Устав направляются 
в администрацию и Думу городского округа в 
письменной форме.

5. Опубликовать настоящее постановление в 
газете «Заводоуковские вести», а также разме-
стить на официальном сайте муниципального 
образования Заводоуковский городской округ 
www.zavodoukovsk.admtyumen.ru в информа-
ционно-телекоммуникационной сети Интернет.

6. Контроль за выполнением данного по-
становления оставляю за собой.

        Н.В. ПЛОСКОВ, 
председатель Думы городского округа

Приложение к постановлению 
председателя Думы

от 08.11.2012 №33

ПрОеКт  реШеНиЯ
(проект вносится главой администрации 

городского округа)

О внесении изменений и дополнений 
в Устав муниципального образования 

Заводоуковский городской округ
 
В соответствии со статьями 25, 62 Устава 

муниципального образования Заводоуковский 
городской округ Дума Заводоуковского город-
ского округа решила:

1. Внести в Устав муниципального образова-
ния Заводоуковский городской округ (далее – 
Устав), принятый решением Думы от 20.06.2005 
№ 236 (в редакции решений Думы городского 
округа от 12.08.2005 № 243, от 02.03.2006 № 
309, от 22.12.2006 № 73, от 28.03.2008 № 191, 
от 23.04.2009 № 307, от 11.11.2009 № 375, 
от 02.03.2010 № 403, от 17.09.2010 № 461, 
от 15.04.2011 № 57, от 09.09.2011 № 96, от 
16.03.2012 № 157), следующие изменения и 
дополнения:

1.1. Пункт 4 части 1 статьи 7 Устава после 
слов «снабжения населения топливом» до-
полнить словами «в пределах полномочий, 
установленных законодательством Российской 
Федерации».

1.2. Пункт 6 части 1 статьи 7 Устава изложить 
в новой редакции:

«6) обеспечение проживающих в город-
ском округе и нуждающихся в жилых по-
мещениях малоимущих граждан жилыми 
помещениями, организация строительства 
и содержания муниципального жилищного 
фонда, создание условий для жилищно-
го строительства, осуществление муни-
ципального жилищного контроля, а также 

иных полномочий органов местного само-
управления в соответствии с жилищным за-
конодательством;».

1.3. В пункте 28 части 1 статьи 7 Устава 
слова «при осуществлении муниципально-
го строительства» заменить словами «при 
осуществлении строительства», слова «осу-
ществление земельного контроля» заменить 
словами «осуществление муниципального 
земельного контроля», после слов «за ис-
пользованием земель городского округа» 
дополнить словами «осуществление в слу-
чаях, предусмотренных Градостроительным 
кодексом Российской Федерации, осмотров 
зданий, сооружений и выдача рекомендаций 
об устранении выявленных в ходе таких ос-
мотров нарушений».

1.4. Часть 5 статьи 18 Устава после слова 
«информации» дополнить словами «, вклю-
чая мотивированное обоснование принято-
го решения».

1.5. Часть 2 статьи 19 Устава дополнить 
абзацем третьим, изложив его в следующей 
редакции:

«Порядок назначения собрания граждан, 
проводимого по инициативе населения, уста-
новлен решением Думы Заводоуковского 
городского округа от 20.06.2005 №  241 «Об 
утверждении положения «О собраниях, кон-
ференциях граждан в муниципальном образо-
вании Заводоуковский городской  округ». 

1.6. В части 2 статьи 32 Устава слова «до-
срочного прекращения полномочий главы 
администрации городского округа» заменить 
словами «прекращения полномочий главы 
администрации городского округа, в том чис-
ле досрочного».

1.7. В пункте 3 части 4 статьи 36 Устава 
слова «при осуществлении муниципального 
строительства» заменить словами «при осу-
ществлении строительства».

1.8. В пункте 7 части 4 статьи 36 Устава 
слова «осуществление земельного контро-
ля» заменить словами «осуществление му-
ниципального земельного контроля».

1.9. Часть 4 статьи 36 Устава дополнить пун-
ктом 13, изложив его в следующей редакции:

«13)  осуществление в случаях, предус-
мотренных Градостроительным кодексом 
Российской Федерации, осмотров зданий, со-
оружений и выдача рекомендаций об устра-
нении выявленных в ходе таких осмотров на-
рушений.».

1.10. Пункт 1 части 6 статьи 36 Устава из-
ложить в новой редакции:

«1) обеспечение проживающих в город-
ском округе и нуждающихся в жилых по-
мещениях малоимущих граждан жилыми 
помещениями, организация строительства 
и содержания муниципального жилищного 
фонда, создание условий для жилищно-
го строительства, осуществление муни-
ципального жилищного контроля, а также 
иных полномочий органов местного само-
управления в соответствии с жилищным за-
конодательством;».

1.11. Пункт 5 части 6 статьи 36 Устава после 
слов «снабжения населения топливом» допол-
нить словами «в пределах полномочий, установ-
ленных законодательством Российской Федера-
ции».

1.12.  Статью 45 Устава дополнить частями 
5,6, изложив их в следующей редакции: 

«5. В собственности городского округа мо-
жет находиться иное имущество, необходи-
мое для осуществления полномочий по ре-
шению вопросов местного значения.

6. В случаях возникновения у городско-
го округа права собственности на имуще-
ство, не соответствующее требованиям 
частей 3,4,5 настоящей статьи, указанное 
имущество подлежит перепрофилиро-
ванию (изменению целевого назначения 
имущества) либо отчуждению. Порядок 
и сроки отчуждения такого имущества 
устанавливаются федеральным законода-
тельством.».

2. Настоящее решение вступает в силу со 
дня его официального опубликования.

3. Опубликовать настоящее решение в га-
зете «Заводоуковские вести».

                                        
Н.В. ПЛОСКОВ, 

председатель Думы городского округа 

в думе городского округа

Удачно выступили юные 
заводоуковские танцоры на 
российском турнире на ку-
бок Galex в Тюмени. 

Исполнение польки, вару-
вару, русского лирического 
Денисом Багровым и Дашей 
Усковой, медленного вальса, 
самбы и ча-ча-ча Егором Бо-
былевым и Яной Удиловой 
жюри конкурса оценило выс-
шим баллом.

Вторые места заняли танце-
вальные пары: Кирилл Киселёв 
– Оля Коденко, Дима Мельчаков – 
Алёна Зырянова, Вася Григорьев 
– Даша Шестакова и опять же Де-
нис Багров – Даша Ускова. Ещё 
три пары стали третьими. Ребята 
занимаются в танцевально-спор-
тивном клубе «Променад» под 
руководством Ивана Федоскина.

Соб. инф.

танцуют все
Матвеевой «Эстетические 
аспекты использования инфор-
мационных ресурсов в само-
стоятельной деятельности уче-
ников 9-11 классов»,  Светланы 
Шамониной из Новолыбаево 
«Применение принципа науч-
ности обучения на примере тео-
рии цветовой символики звука» 
и Елены Кочневой из средней 
школы № 2 «Исследование 
свойств лазерного излучения». 
Заводоуковские школьницы за-
няли первое, второе и третье 
места соответственно.

Для Яны Матвеевой и Елены 
Кочневой областной форум стал 
ещё и ступенькой во Всероссий-
ский «Шаг в будущее»: в следу-
ющем году девушки поучаству-
ют как в научной конференции, 
так и в молодёжной инженерной 
выставке.

Ольга МЯСНиКОВА

• Мост. Середина XX века.• Наши дни.
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хозяюшке

рецептик

земляки
НародНая связь

Субботний вечер

своими руками

Судоку

Правило судоку. Необходимо заполнить свободные клет-
ки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой строке, в каждом 
столбце и в каждом квадрате каждая цифра встречалась бы 
только один раз. Правильно составленная головоломка имеет 
только одно решение.

Что нужно: два яйца, два-три помидора, армянский 
лаваш, твёрдый сыр, варёная колбаса (можно любые 
другие мясные продукты), зелень,чеснок.

Что делать: отделить желтки от белков (желтки в начин-
ку, а белки для смазки). Для начинки: натереть на маленькой 
тёрке сыр. Мелко нарезать чеснок и зелень. Колбасу (мясо, 
ветчину) и помидоры натереть на крупной тёрке. Смешать 
все продукты, не считая самого лаваша и белков яиц, до-
бавить желток и хорошо перемешать. Разрезать лаваш на 
равнобедренные треугольники, выложить на наименьший 
его край начинку. Сформировать рулетики, при этом сма-
зать края белком. Обжарить на растительном масле. 

рулетики из лаваша

Картонный лоток из-под яиц пригодится не только в 
хозяйстве, но и для украшения вашего интерьера.

- Аккуратно разрежьте лоток на ячейки и покрасьте 
их в разные яркие цвета снаружи и внутри акриловыми 
красками в два-три слоя.

- Деревянные шпажки для шашлыка покрасьте в зе-
лёный цвет. Вставьте их в «бутоны».

бумажные тюльпаны

улыбНитесь

Мать говорит сыну:
– Каждая твоя выходка – это ещё один седой волос 

на моей голове!
Сын внимательно глядя на седую бабушку:
– Я смотрю, ты тоже чудила в молодости.

Количество пользователей мобильного Интернета в 
Тюменской области с начала 2011 года выросло на 60%. 
Мобильным Интернетом пользуется теперь не только 
«продвинутая» молодёжь, но и люди самых разных воз-
растов и профессий. Это удобно: доступ в Сеть у або-
нента есть всегда. К тому же услуги мобильного доступа 
в Интернет по цене стали доступны практически всем 
категориям населения. «Ростелеком» для удобства сво-
их абонентов создал услугу мобильного доступа: «Ин-
тернет с тобой». 

«Интернет с тобой» – услуга с возможностью без-
лимитного скачивания информации в ночное время 
(введена с 28.09.2012). С 7.00 до 1.00 1 Мб входящего 
трафика стоит 2 рубля, с 1.00 до 7.00 – 0 рублей. Або-
нентская плата - 5 рублей в сутки. Для подключения 
нужно отправить USSD-запрос *115*15#, отключить ус-
лугу можно, набрав *115*15*0#. 

Услугу может подключить каждый клиент сотовой 
связи «Ростелеком», (кроме пользующихся тарифами 
«U-pad», «Кнопкины точка ру», «Кнопкины точка ру + мо-
дем»). Первая активация услуг бесплатна, каждая следу-
ющая – 10 рублей. 

мобильный интернет 
на выборсудьбы её Простое 

Полотно
В конце ноября Ека-
терина Андреева из 
Заводоуковска пере-
ступит (Бог даст!) не-
видимую глазом черту 
между первым веком 
её многотрудной жиз-
ни и вторым. Ей испол-
нится сто лет! 

   Родилась Катя (в де-
вичестве Печёрина) в 
многодетной крестьян-
ской семье с добрыми и 
трудолюбивыми родите-
лями да десятком ребя-
тишек, в котором, словно 
по уговору, мальчишек и 
девочек было поровну. 
Ей, младшенькой, едва 
минуло пять лет, когда 
умерла мать. Может, поэ-
тому Катерине Алексеев-
не по- особому помнятся 
ласковый негромкий го-
лос отца, его берущие за 
сердце песни.

Росла она весёлой, 
слыла запевалой и от-
менной плясуньей, что 
совсем не мешало ей и 
в поле, и на огороде, и со 
скотом управиться, и сва-
рить на всю семью. Похо-
ронив отца, руки не опу-
стила, выстояла. А когда к 
ней посватался симпатич-
ный деревенский парень 
Григорий Кетов, согласи-
лась, не раздумывая.

В доме его матери и по-
селились молодые. Жили 
дружно. Во всей нескон-
чаемой сельской работе 
была Катя мужу первой 
помощницей. Проворную, 
ловкую сноху очень по-
любила свекровь, относи-
лась к ней как к дочери.

А потом началась вой-
на, и осталось село без 
крепких мужских рук. Вся 
тяжёлая работа легла на 
плечи женщин да ребят-
подростков. 

– Меня с подругой под-
рядили пасти колхозное 
стадо, – вспоминает Ека-
терина Алексеевна. – Од-
нажды пришлось чистить 
старый колодец. Я подни-
мала большущие бадьи 
с грязной водой и глиной. 
Свекровь не пускала, бе-
регла меня, беременную. 
После  выкидыша  больше 
детей Бог мне не дал.

В 43-м Катерина полу-
чила похоронку на мужа. 
Молодая вдова продол-

жала жить с заботливой, 
доброй свекровью, рабо-
тала и на свиноферме, 
управлялась со скотом. За 
доблестный труд в годы 
войны наградили её пра-
вительственной медалью. 
Однако довоенный стаж 
этой труженицы при начис-
лении пенсии не был учтён. 
Не имели тогда сельские 
жители ни паспортов, ни 
трудовых книжек. 

Лет через семь вышла 
Катерина замуж вторично 
– за вернувшегося с войны 
фронтовика-односельчани-
на. Артиллерист Семён Ан-
дреев участвовал на Даль-
нем Востоке в сражениях с 
Японией. Екатерина Алек-
сеевна бережно хранит его 
боевые награды – медали 
«За отвагу» и «За победу 
над Японией».

– С Семёном тоже друж-
но жили, не ругались. Он 
трактористом был хоро-
шим, а я прицепщицей 
ему помогала. В Заводо-
уковск в 1960-м перееха-
ли, домик вот этот купи-
ли, – продолжает рассказ 
долгожительница. 

В 1967-м она вышла на 
пенсию, а через семь лет 
схоронила мужа. Екате-
рина Алексеевна в боль-
ницу обращается крайне 
редко.Хлопочет по мере 
сил в своём небольшом 
огородике, печку топит, 
любит в баньке попарить-
ся. А с каким теплом гово-
рит эта одинокая женщи-
на о своих племянниках, 
внуках, правнуках, кото-

рых вынянчила с пелё-
нок, как искренне раду-
ется успехам и счастью 
молодых!

Опекают Екатерину 
Алек   сеевну дочь умершей 
сестры Тамара, её дети и 
внуки. Первая помощница 
– любимая правнучка На-
стя. Вот только с ремонтом 
дома женщинам не упра-
виться. Да и подлежит ли 
ремонту этот старенький 
покосившийся домик?! Лет 
двадцать назад бывший 
председателем совета 
ветеранов Павел Горбу-
нов предлагал Андрее-
вой переехать в благо-
устроенную квартиру. Вот 
только с подселением. Не 
решилась тогда Екатери-
на Алексеевна, привыкла 
жить самостоятельно, на 
себя рассчитывать.

 А долгие зимние вечера 
коротает долгожительница 
у телевизора:

– Катю Андрееву в но-
востях слушаю всегда, 
Андрея Малахова, «Жди 
меня». А больше всего 
мне концерты нравятся, 
песни Софии Ротару, Ва-
лентины Толкуновой…
Жалко, Валя так рано 
ушла из жизни. Уж очень я 
любила про полустанок её 
слушать, где про полотно 
судьбы поётся.

– Судьбы моей про-
стое полотно? – пере-
спросила я, уточняя.

– Вот-вот, будто про 
мою судьбу пела Валя!

галина ЛеБедеВА,
 г. Заводоуковск.

квасим 
правильно

Начало ноября – время 
квасить капусту. Чтобы 
добиться идеального 
рецепта этого замеча-
тельного блюда, нуж-
но знать все секреты 
его приготовления. 

Древняя мудрость гла-
сит, что качество закваски 
удивительным способом 
связано с состоянием лун-
ных фаз. Самая хрустящая 
капуста получается при за-
кладке на новолуние.

СОЛь
Для получения трёхлитро-

вой банки готовой капусты 
по рецептуре необходимо 
60 г соли (2 столовые ложки 
с горкой). Но так как поздние 
сорта капусты содержат го-
речь и зачастую недоста-
точную сахаристость, то не-
обходимо в смесь положить 
2 части соли (40 г), и 1 часть 
сахара (20 г).

Вред УКСУСА
Капуста должна квасить-

ся естественным образом, 
без добавления уксуса. Ук-
сус (с ним обычно добавля-
ют и сахар) облегчает дело, 
разнообразит вкус капусты, 
но, увы, польза не та. 

гНёт
Когда капусту квасят в 

бочке, нужен груз. А как его 
организовать, если хозяйка 
квасит частями всю зиму – в 
трёхлитровой банке? Тогда 
берёте целый полиэтилено-
вый пакет, наливаете в него 
воды меньше чем наполо-
вину, выпускаете воздух и 
вяжете узел в самом конце 
пакета. Пакет потихоньку 
проталкиваете в горло бан-
ки, укладываете весь, он и 
придавливает капусту.

дОБАВКи
Классическая – это на-

тёртая морковь (примерно 
десятая часть от объёма 
капусты). Также при за-
кваске в капусту добавля-
ют яблоки, сливу, клюкву 
или бруснику. Для остроты 
ощущений при закваске 
можно добавлять чеснок 
или свежий имбирь. А вот 
лук добавлять не стоит, он 
уменьшит потенциал дли-
тельного хранения.

СПеЦии
Для разнообразия вкуса 

служат ароматные семена: 
тмин, кориандр, зира или 
анис. Кавказский рецепт 
кислой капусты подразуме-
вает добавление острого 
красного перца. Популярен 
рецепт гурийской капусты 
с участием сырой свёклы 
(шестая часть от общего 
объёма капусты), острого 
перца и горячего марина-
да на основе винного ук-
суса (соль, сахар, красный 
перец, кориандр, гвоздика, 
уксус).

теМПерАтУрА
Оптимальная темпе-

ратура хранения готовой 
капусты должна быть от 
0 до -2 градусов. Избегай-
те замораживания, иначе 
капуста будет мягкой и 
потеряет свои полезные 
свойства.

- Вешая тяжёлую картину, нужно обе-
спечить ей поддержку снизу при помо-
щи прибитого к стене металлического 
уголка.

- Если укрепить зеркало над верхней 
полкой гардероба, то не придётся за-
лезать на стул, чтобы увидеть, что там 
хранится.

- Занимаясь сборкой и разборкой ме-
ханизма, состоящего из мелких деталей, 
нужно наклеить на стол  двустороннюю 
липкую ленту и класть детали на неё, 
тогда они не потеряются.

- Если уплотнительная резина дверцы 

холодильника прилипает к шкафу, нуж-
но смазать поверхность уплотнения тон-
ким слоем растительного масла.

- Замаскировать царапину на мебели 
из тёмного дерева можно, если смазать 
её пастой из растворимого кофе с не-
большим количеством воды. Излишки 
удалить сухой тряпочкой.

- Иногда задняя металлическая крыш-
ка часов на браслете вызывает аллер-
гическую реакцию на коже. Чтобы этого 
не произошло, нужно покрыть её слоем 
бесцветного лака для ногтей и время от 
времени обновлять покрытие.

домашНий мастер

копилка советов


